



LE DAN OTRO SUSTO A FREDY MARRUFO: Baja Fitch Ratings la calificación crediticia al Ayuntamiento de Cozumel por incremento de su deuda

CANCÚN, MX.- Un día después de que casi pierde la vida en un accidente aéreo, la calificadora Fitch Ratings le vuelve a dar otro susto al alcalde de Cozumel, Fredy Marrufo, al bajarle la calificación crediticia a su administración por el reciente incremento en la deuda pública municipal.

“Fitch prevé que al cierre del ejercicio fiscal 2016 los indicadores relativos de deuda y sostenibilidad serán presionados de manera importante. Estima que la deuda alcanzará un indicador de 0.92x respecto de los ingresos fiscales presupuestados para 2016, mientras que el servicio de la deuda superará la generación de ahorro interno esperado”.

En este contexto, la correduría internacional le asignó la calificación BB+(mex), que significa que existe un elevado riesgo de incumplimiento de su deuda ante instituciones bancarias, que el pago de su deuda es incierto y que la capacidad de pago sigue siendo más vulnerable al cambio económico adverso con el paso del tiempo.

“La baja en la calificación se deriva del incremento en la deuda bancaria a largo plazo ante la contratación de un crédito con la banca comercial por 316 millones a finales de 2015, el cual aún se encuentra en fase de contratación”, expone Fitch.

Aunque la nueva deuda que está a punto de contratar el ayuntamiento será para refinanciar su deuda histórica además de que también liquidará un crédito de corto plazo por 37 millones de pesos, el financiamiento que le autorizó el Congreso estatal a finales de 2015 incrementará en alrededor de 200 millones de pesos la deuda soberana del ayuntamiento, con lo cual casi duplicará el monto total a largo plazo.

“Lo anterior impacta los indicadores prospectivos de endeudamiento y sostenibilidad de manera negativa”, expone Fitch Ratings.

La calificadora explicó que desde 2014 el ahorro interno de la administración de Fredy Marrufo se deterioró y afectó la posición de liquidez de Cozumel. “En el corto plazo esta tendencia permanecerá dada la estructura operativa del municipio.

En el reporte dado a conocer no todo es negativo; se reconoce que Cozumel mantiene su generación de ingresos propios (IP) “destacable”, su importancia turística a nivel nacional y su bienestar social es superior a la media nacional, destacando su cobertura en servicios básicos “buena”.